

A los calígrafos

En la librería de los señores Amengual y Muntaner se halla de venta el Cuaderno de Escritura publicado por Miralles y C.^{as} editores de Barcelona, que contiene una multitud de caracteres de letra, desde la romana y española á la gótica.

Cada cuaderno cuesta 3 pesetas en toda España y consta de tres secciones que se dan por una peseta cada una.

Se concede la rebaja de 20 por 100 á los señores suscriptores á LA ALMUDAINA.

La obra que publicamos en

Nuestro folletín

se vende en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena, 2.

Practicante de Farmacia

Se necesita uno que esté enterado del despacho y que no tenga que asistir á clases. Razón: Farmacia de la Plaza de las Copiñas.

Telegramas

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR)

El general Boulanger

Madrid 4, á las 11'50 m.

Las últimas noticias llegadas de París confirman la noticia de que el general Boulanger se encuentra en Bruselas.

En un manifiesto que ha publicado, el general declara que permanecerá en el destierro hasta que en Francia haya una República habitable, honrada y libre.

Consejo de Ministros

Madrid 4 á las 1'30 t.

En el Consejo celebrado anoche fueron examinados los presupuestos del Ministerio de la Guerra y de la Presidencia.

El Ministro de Hacienda pide mayores economías. El de Marina negocia á reducir más su presupuesto, saliendo disgustado del consejo.

En el presupuesto del Senado se hacen 5.000 pesetas de economías.

Varias noticias

Madrid 4, á las 2 t.

Ha sido aprobado el nombramiento del señor Perojo para el Gobierno civil de Manila.

El Gobierno desea que se aprueben en la legislatura actual el Código civil, los presupuestos y el sufragio universal.

El Liceo de Granada pide el concurso de la Diputación provincial de Valencia para la coronación de Zorrilla.

En el Senado se discute el voto particular del general Primo de Rivera sobre las reformas militares. Hoy se votará.

Créese que los republicanos desistirán de la concentración.

El crimen de la calle de Fuencarral

Madrid 4, á las 2 t.

La muchedumbre ha apedreado hoy el coche celular que conducía á los procesados.

La Sala ha ordenado que éstos se constituyan presos en la Audiencia hasta la terminación del juicio.

Efemérides

5 de Abril de 1485

Renúvase la guerra contra los moros granadinos

Felicitísima fué para Castilla la campaña que en 1485 llevó á cabo D. Fernando el Católico. Desde el año anterior estaba acordada la conquista de Granada; pero, dada la magnitud de la empresa, era preciso ir sometiendo las ciudades del tránsito. Aunque en aquella época militaban muchos y esforzados capitanes á quienes podía haberse confiado el mando del ejército, no quiso Don Fernando dejar de tomar activa parte en las operaciones; por lo cual puso al frente de sus tropas, que ascendían á 20.000 soldados y 9.000 ginetes, y desde Córdoba se dirigió á Benamejil, cuya villa fué pasto de las llamas y ahorcados muchos de sus habitantes, porque después de ofrecer vasallaje á Castilla, se habían vuelto á hacer partidarios de los moros. A los pocos días se apoderó también Don Fernando de Coín, aunque á costa de un prolongado y sangriento cerco, y casi en la misma fecha cayó igualmente en su poder la villa de Cartama. Sin dejar de transcurrir tiempo in-

fructuoso emprendió la marcha hacia Ronda, y palmo á palmo fué estrechando el cerco hasta que penetró en la ciudad. Aun así todavía siguieron oponiendo resistencia sus valientes defensores; pero el hambre y el horror de tantas víctimas les hizo entregarse. Después que el Rey penetró en la ciudad y dió diferentes medidas para el mejor orden, puso término á la campaña y regresó á Córdoba. Es de advertir que no fueron estas las únicas conquistas que en aquel año se llevaron á cabo, pues también los caballeros de Calatrava realizaron otras aunque de menos importancia.

Don Bernardo Calvet

Falleció ayer, á las tres de la tarde, víctima de aguda enfermedad.

Establecido en Palma desde hace algunos años, permaneció alejado de la política, consagrándose exclusivamente á su familia, y por este motivo su nombre solo era conocido hoy de sus paisanos y amigos particulares, porque casi todos sus compañeros de glorias y fatigas, antes que él bajaron al sepulcro.

El Sr. Calvet nació en la ciudad de Ibiza, estudió en la Universidad de Barcelona la carrera de Farmacia, desempeñando el cargo de practicante en el Hospital Militar y presentando excelentes servicios durante una epidemia de cólera morbo-asiático.

Concluida la carrera fué á Ibiza en donde estuvo poco tiempo, y de allí salió para la isla de Cuba. Regresó á su país natal después de algunos años y montó con verdadero lujo una magnífica farmacia surtiéndola de toda clase de medicamentos.

Afiliado al partido liberal ocupó importantes y delicados puestos, conquistando generales simpatías juntamente con D. Pedro Palau y don Bernardo Sellaras, figuras de gran relieve en la política ibicenca, y amigos todos de D. José M. Trias, demasiado conocido y querido en Palma para que tengamos que recordar su historia.

Después de la revolución de Septiembre, desempeñó durante muchos años la Alcaldía de la ciudad de Ibiza, dejando muy buenos recuerdos, que la pasión política pudo poner en duda, ó desvirtuarlos, pero que las personas juiciosas han sabido apreciar en su justo valor, y el cronista frío é imparcial debe consignarlas con satisfacción.

Todos los ibicencos recordarán siempre con gratitud el celo, el interés vivísimo que demostró en otoño de 1870, cuando la fiebre amarilla azotaba los barrios castigados por la escasez; nadie podrá olvidar, ni las acertadas disposiciones higiénicas que adoptó, ni mucho menos sus rasgos caritativos, en aquellas tristes jornadas que ponen á prueba las almas de mejor temple.

Ibiza le es deudora de las únicas reformas urbanas que se han realizado en los últimos treinta años.

Con tacto y habilidad venció grandes dificultades que se oponían á la construcción del ensanche, y de la calle que hoy lleva el nombre de *Antonio Palau*, una de las vías públicas más hermosas del arrabal de La Marina. A él se debe la demolición de un tortuoso y sucio camino que conducía á la ciudad desde la plaza de la Constitución, sustituyéndolo por una elegante rampa de suave pendiente que permite el tránsito de carruajes; á él se debe la pescadería y carnicería, edificio de bonito aspecto por su sencillez arquitectónica, y el mercado público de mampostería emplazado en la plaza de la Constitución.

Si en la vida privada fué modelo de padres y excelente amigo, como hombre público ha sido el Alcalde más popular de Ibiza, prestando inestimables servicios á su país, que ni el espíritu de patriotismo, ni el sentimiento de enemistad pueden obligarnos á ocultarlos sin ofensa grave de la verdad y de la justicia.

BENEUSO.

Comentarios

Por más que *La Opinión* sea competente en cuestión de faroles, esta vez se encuentra completamente á oscuras.

Dijimos y repetimos que en la calle de Bernard no se ha colocado ningún farol. Si *La Opinión* ve faroles donde no los hay, nosotros no tenemos la culpa.

De El Ancora:

LA ALMUDAINA de hoy sale hecha un basilisco contra el artículo que ayer le dedicamos. Serénece el colega y prepárese para oírnos mañana, que le vamos á divertir. Se lo fiamos.

Estamos tan serenos y sobre todo tan desahogados, que no lo podemos estar más. Respecto á lo de divertinos tiene el colega muchísima más razón de lo que se figura.

De una parodia del dramaturgo catalán Federico Soler.

La escena pasa en un castillo feudal. El conde, ruega á su juglar que entone una balada de los antiguos tiempos. Este mientras pone á tono su laud, ruega á los circunstantes que se preparen á oír.

Un paje, que ya conoce el mérito del trovador, exclama:

— ¡Ja'n sentírem de bestiesas!!!

Desde Barcelona

1.º de Abril de 1889.

Sr. Director de LA ALMUDAINA.

El meeting de ayer, fué, como dijeron casi todos los oradores que en él hablaron, un evidente signo de regeneración política, una prueba patente de que en el actual momento histórico se despierta el sentimiento de la moralidad en nuestra patria con una fuerza jamás experimentada, principio de una época de prosperidad, aurora de un día espléndido para nuestra ahora aletargada nación.

Los que ayer hicieron uso de la palabra no eran estrellas de primera magnitud en los cielos de la oratoria, no pronunciaron párrafos grandilocuentes y aparatosos, no emplearon frases de relumbrón; pero las ideas que exponían, las doctrinas cuya defensa se han propuesto, son tan simpáticas al pueblo que, los aplausos salían espontáneos y repetidos de la inmensa muchedumbre que llenaba por completo el espacioso teatro del Tivoli.

El entusiasmo no fué tan grande como el que supieron levantar los oradores del teatro de Novedades el otro domingo; á lo que contribuyó, sin duda, además de las causas espuestas, el que los oradores de ayer se expresaran en la hermosa habla de Cervantes, que ni ellos dominan completamente ni el público, casi en su totalidad catalán, entendiéndola á la perfección.

El sábado se había repartido é insertado en los periódicos una alocución convocando al meeting, firmada por los individuos de la comisión ejecutiva y por representantes de gran número de asociaciones económicas, de los diferentes centros políticos, excepto el federalista, el de fusionistas adictos al Sr. Rius y Taulet y el demócrata progresista capitaneado por Sol y Ortega, y además por buen número de firmantes de los telegramas en que se felicitaba á Mellado.

A las nueve y media de la mañana de ayer el teatro del Tivoli se hallaba atestado de gente. Poco antes de las diez apareció la comisión ejecutiva y su presidente, Sr. Coroleu, explicó el objeto del meeting, añadiendo que para su realización se había prescindido de parcialidades políticas y solo se había tenido en cuenta el deseo de acabar con la inmoralidad.

Leyéronse después varias adhesiones.

El Sr. Claret dijo que representaba á la fracción del partido demócrata progresista que no comulga ni come con Sol y Ortega. Suplicó á la prensa que hiciera constar que él pertenece al grupo que quiere la moralidad administrativa; que no se le confunda con los otros.

El Sr. Benet y Colom pintó con negros colores el estado de nuestra patria. El Sr. Salas Antón, representante de los elementos que siguen las inspiraciones del periódico madrileño *La Justicia*, explica, en medio de explosiones de risas, el *via-crucis* que le ha hecho recorrer la comisión electoral, para después negarle el voto, siendo así que le corresponde por cuatro conceptos. «Para muestra basta un botón, añadió, si conmigo que soy abogado y periodista han hecho esto ¿que no habrán hecho con los demás?»

Hablan después los Sres. Monner y Mir, representante el primero del grupo fusionista enemigo del Alcalde y de la «Junta permanente del vecindario de Barcelona» el segundo.

D. José Pujol Fernandez empieza pidiendo aplausos para el Gobierno, aplausos que la concurrencia no concede; declara que representa al partido reformista; añade que no hay necesidad de hacer nuevas leyes, sino de cumplir las existentes, y al decir lo que hará su partido cuando sea llamado al poder, se oyen murmullos de desaprobación y hasta un poco de siseo, lo que le obliga á terminar más pronto de lo que él quería.

D. Rosendo Arús habló en representación del *Centre Catalá*. Lo hizo en catalán, lo que le valió una salva de aplausos apenas abrió la boca.

Roca y Roca, redactor de *La Campana de Gracia*, habló también, accediendo á los deseos del público, en catalán. Pero lo hizo tan bien que nos hizo olvidar las buenas cualidades del idioma oficial. Comparó la proposición Mellado á un chorro de agua fenicada, que quitará por de pronto el pus de los municipios, mas dejando la llaga. Son necesarios remedios más enérgicos aún. Entrando en el exámen de las listas electorales de Barcelona y de Madrid dijo que en estas dos poblaciones no son los ayuntamientos los que nombran sus empleados, sino los empleados quienes nombran los ayuntamientos. «El partido que yo represento, añadió, prefiere honra sin concejales que concejales sin honra.» Lee después los datos referentes á los electores que figuran en las listas y á los que debieran figurar, datos que ya he adelantado á los lectores de LA ALMUDAINA. «Ayuntamiento formado con listas así, exclama después, representa indignamente á Barcelona». (Grandes y repetidos aplausos). Se extraña de que siendo un cargo tan pesado el de concejal te tengan tanta afición. Si á ellos se lo preguntales, os contestarán que si permanecen en sus puestos es por cariño á Barcelona. Yo al oír esto recuerdo siempre el título de una producción de Ceferino Palencia: *Hay carinos que matan*.

Al terminar su discurso el Sr. Roca recibió una verdadera ovación.

Leyéronse después las conclusiones que más abajo podrá ver el lector, y en manifestación y seguida de una inmensa muchedumbre fué la comisión ejecutiva á depositarlas en manos del Gobernador. Este estuvo también representado en el meeting.

Mientras se realizan manifestaciones de entusiasmo por la aprobación de la escoba Meilado, que dijo ayer un orador, ya individual, ya colectivamente siguen presentando los electores recursos contra la aprobación de las actuales listas. Roca y Roca declaró que ya había presentado dos querrelas y que el lunes presentaría la tercera. La Audiencia trabaja sin descanso en el despacho de los recursos interpuestos.

Los dos concejales espulsados del partido posibilista siguen dando que hablar. Anteayer publicaron, firmada por gran número de correligionarios, una protesta contra el acuerdo de los comités; mas ayer por la mañana ya vino el tío Paco con la rebaja. En efecto, dos de los firmantes declararon en otros tantos comunicados dirigidos á *La Publicidad* que ni ellos habían firmado tal protesta, ni habían autorizado á nadie para que lo hiciera en su nombre.

Dicen que se dice que en vista de la impopularidad que caería sobre el Gobierno si se opusiera á la proposición Mellado y de la obligación que tiene el Sr. Sagasta de prestar apoyo y protección al Sr. Rius, se verificará una combinación, por la que pasará el Sr. Arnús á la jefatura del partido fusionista en Barcelona y el Alcalde al Gobierno civil, dejando así á *tutti contenti*.

Los más enemigos del alcalde combaten el proyecto; pero los que solo desean verle fuera del Municipio, para que no siga Barcelona con presupuestos de quince millones de pesetas, están dispuestos á consentir que se le conceda hasta la capitanía general é el obispado.

Los que más temen del Sr. Rius y Taulet, si es nombrado gobernador, son los pueblos del llano. Tienen sobrados motivos para ello. Así como en todas las cuestiones que surgen en la política europea se ve siempre la mano de Bismarck, en las dificultades que se oponen á sus propósitos ven siempre los pueblos citados la mano de Rius y Taulet.

No hace aun ocho días que se preparaba con verdadero entusiasmo la tantas veces anunciada manifestación y que por fin creían poder celebrar ayer; ya se había acordado el programa del acto; ya se habían redactado las alocuciones; ya la Asociación Artística é Industrial de Barcelona había emitido dictámen acerca de los resultados de la agregación; ya se preparaban las banderas y se estudiaban los discursos y se organizaban los grupos, cuando, sin saber como ni por qué, surgen dificultades insuperables, de género desconocido, para el público al menos, y se desiste de verificar la manifestación, dejando con un parte de los diferentes grupos.

Seguen la semana pasada. Parece

voces de Navarra, las Vascongadas y Cataluña, pues por partes recibidos ayer se sabe que se trata de modificar el artículo 15°.

**

También en el ayuntamiento de Gracia pasan cosas muy peregrinas. Entre las muchas que podría contar, me parece la más digna de ser conocida la que se refiere al sorteo de los concejales que han de cesar en sus cargos. Contra el indicado sorteo protestaron varios concejales, fundando su protesta en las siguientes nimias razones: 1.ª no haberse publicado aún en el Boletín Oficial la R. O. convocando á elecciones municipales; 2.ª no constar el sorteo en la orden del día; y 3.ª ser la urna en que se verificó el sorteo una caja abierta, en la cual podía ver el presidente las papeletas, que tenían además la recomendable circunstancia de estar dobladas de distinta manera.

El Alcalde se dejó convencer y apoyándose en el artículo 170 de la ley (y en fundados temores á la intervención de la autoridad civil superior de la provincia) declaró nulo el sorteo.

**

Por más que carezca la noticia de importancia para la mayor parte de los lectores, no quiero privar á los aficionados al sport del regocijo que les ha de producir el saber que se ha publicado un elegante programa, en español y en francés, de las carreras de caballos que se celebrarán los días 12, 16 y 19 de Mayo.

Los premios en metálico ascienden á 46.000 pesetas. Le adjudicarán además algunos objetos artísticos.

Las matriculas deben dirigirse á D. Camilo Fabra hasta las cuatro de la tarde del día 27 de Abril.

**

Los conciertos que se celebren en el Liceo bajo la dirección del maestro D. Juan Goula, y no de Goula hijo, como equivocadamente dije, siguen sumamente concurridos. Es un entusiasmo idéntico al que los madrileños tienen por los conciertos de Breton, el que despiertan en los barceloneses los de Goula.

La compañía dramática que actúa en el mismo teatro, bajo la dirección de Riutort, ha puesto en escena diferentes veces *El Sombreiro de Capa*, lo que le ha proporcionado magníficas entradas.

En Eldorado siguen estrenándose zarzuelitas con poca sal y sobra de pimienta. Casi salimos á estreno por día.

**

Hé aquí ahora las conclusiones aprobadas en el meeting celebrado ayer:

1.º Declarar que, dadas las actuales circunstancias, interesa á la legalidad electoral y administrativa que no se celebren las mismas personas á frente de los municipios, y por lo mismo, felicitar á los diputados firmantes de la proposición M. Ildado, por su iniciativa, al Congreso de los Diputados por su acuerdo aprobatorio y encarecer al Senado y al Gobierno la necesidad de que el proyecto declarando irrelegibles á los concejales hasta pasados cuatro años después de haber cesado en sus cargos, sea ley antes de las próximas elecciones.

2.º Pedir la nulidad de las listas electorales de esta ciudad y la formación de otras nuevas con sujeción á los requisitos preceptuados en la circular de 14 de Enero del corriente año.

3.º Expresar el deseo de que se libre á los Ayuntamientos de la tarea de formar las listas electorales.

B. AMENGUAL.

FOLLETTIN DE «LA ALMUDAINA» 42

OCTAVIO FEUILLET

LA NOVELA DE UN JOVEN POBRE

(Obra traducida por D. F. Norberto Castilla y publicada por EL COSMOS EDITORIAL, Arco de Santa María, 4, bajo, Madrid.—Pesetas, 2'50 ejemplar.)

sincera compasión. Aunque siempre he sospechado que hasta los caracteres mejores, por la misma razón de sus buenas cualidades deben irritarse y falsearse en la posición equívoca y mortificante que ocupa aquí la señorita Carolina, mi imaginación no había podido descender hasta el fondo del abismo de hiel que acababa de abrirse ante mis ojos. Cuando se piensa en ello, se ve seguramente que no puede haber existencia que someta el alma humana á tentaciones más envenenadas, que sea más á propósito para desarrollar y aguzar en la imaginación los deseos de la envidia, para sublevar á cada instante los arranques del orgullo, para exasperar todas las vanidades y todos los celos naturales de la mujer. No puede dudarse que la mayor parte de las jóvenes á quienes la pobreza y su instrucción llevan á ese empleo, tan honroso en sí mismo, se libran por la moderación de sus aspiraciones, ó con el auxilio de Dios, por la

NOTICIAS

Del Extranjero

300 metros de torre

Telegrafían al *Imparcial* desde París con fecha 31:

«La torre Eiffel ha llegado á 300 metros de altura.

El acontecimiento se celebró con una fiesta é izando hoy en todo lo alto de la torre una bandera que mide siete metros de largo.

A la fiesta han concurrido el jefe del gobierno, algunos otros ministros, muchos diputados y concejales, varias personas eminentes en la ciencia, en las artes y en la literatura, y monsieur Berger, el director de la Exposición universal.

Todos los convidados subieron hasta la segunda plataforma, situada á 150 metros del suelo. Monsieur Eiffel, acompañado de sólo unos cuantos, subió hasta todo lo alto donde en persona izó la bandera.

Sobre la pequeña terraza que hay en aquella tremenda altura se destaparon algunas botellas de Champagne; Mr. Contamin saludó la bandera tricolor, dando vivas á Francia y brindando por monsieur Eiffel, y Mr. Berger brindó á su vez por la gloria de Eiffel.

El descenso fué penosísimo. Se invirtieron en él cuarenta minutos.

Los obreros que trabajan en la construcción de la torre fueron luego obsequiados con una merienda al pié del monumento. Para los otros invitados hubo un lunch.

Mr. Eiffel pronunció un breve discurso elogiando calurosamente á los obreros que han cooperado en esta empresa de levantar el monumento más alto que jamás se ha construido en el mundo. Anunció que en el monumento se colocará una placa conmemorativa que contendrá los nombres de todos los cooperadores de la obra.

El jefe del gobierno, Mr. Tirard, felicitó á monsieur Eiffel por el éxito de su empresa y comunicó su propósito de proponer al ilustre ingeniero para oficial de la Legión de Honor.

En las inmediaciones de la torre había infinidad de personas.

Algunas señoras que estaban invitadas á la fiesta subieron hasta la segunda plataforma de la torre.

De la Península

Ha vuelto á resucitarse el proyecto de impuesto sobre la renta, casi olvidado desde la legislatura pasada.

La comisión ha nombrado una ponencia para que estudie las modificaciones que el señor ministro de Hacienda estima conveniente introducir en el proyecto de su antecesor.

El barco que se construye en la Carraca para nuestra marina de guerra con los fondos recaudados en Méjico por los españoles allí residentes al ocurrir el conflicto de las Carolinas, se llamará *Nueva España*.

El Sr. D. Francisco M. de Prida, que vino á nuestro país como comisionado de la junta patriótica de Méjico, ha ultimado con el Gobierno todos los detalles relativos al asunto.

El nuevo buque tendrá el tipo de cañonero-torpedero, un andar de 18 millas y 500 toneladas de desplazamiento. Una vez listo para hacerse á la mar, visitará las aguas de la república mejicana, saludando en la bahía de Veracruz la bandera de aquella nación y á sus autoridades.

firmeza de sus principios, de las deplorables agitaciones de que no había sabido librarse la señorita Carolina; pero la prueba es muy temible. Muchas veces he pensado que nuestra desgracia podía llevar á mi hermana á ingresar como institutriz en alguna familia rica; pero después de esta escena juré solemnemente que fuese el que quisiese nuestro porvenir, compartiría con ella en la buhardilla más pobre el pan más amargo del trabajo antes que permitir jamás que se siente al festín envenenado de esa opulenta y odiosa esclavitud.

Si era irrevocable mi determinación de dejar el campo libre á la señorita Carolina y no entrar bajo ningún concepto en las recriminaciones de una lucha degradante, no podía, sin embargo, contemplar sin inquietud las consecuencias probables de la guerra desleal que acababa de declararse. Evidentemente estaba amenazado en todo lo que tengo más sensible: en mi corazón y en mi honor. Dueña del secreto de mi vida y del secreto de mi pecho, mezclando con la pérfida habilidad de su sexo la verdad con la mentira, la señorita Carolina podía presentar mi conducta bajo aspecto sospechoso, volver contra mí hasta las precauciones, hasta los escrúpulos de mi delicadeza, y prestar á mis acciones más sencillas el color de premeditada intriga. Imposible me era conocer con exactitud el giro que daría á su malevolencia; pero no podía dudar de su habilidad para elegir los medios, porque conocía mejor que nadie los lados débiles de las imaginaciones que quería impresionar, y además poseía sobre Margarita, lo mismo que sobre su madre, el imperio natural del disimu-

Noticias fidedignas, comunicadas de Biarritz, aseguran que la reina Victoria está tan entusiasmada del recibimiento que se le ha hecho en España, que ha dado orden de adquirir la obra de Planté, titulada *Descripción de San Sebastián*.

En el acto de llegar á Biarritz, la reina Victoria ha mandado que se telegrafiase al gobierno inglés dando cuenta del entusiasmo con que ha sido recibida en España.

El corresponsal del *Standard* ha gastado dos mil pesetas en los telegramas referentes á la visita hecha á San Sebastián por la reina Victoria.

La comisión de arquitectos que ha regresado de reconocer la catedral de Sevilla, presentará pronto su informe.

Parece que no es tan pesimista como las noticias que la prensa ha dado del estado del templo.

El rumor teleografiado á un periódico de Cádiz sobre asesinato de cuatro europeos en las inmediaciones de Mequinez se refería á la expedición comercial catalana.

La noticia del asesinato es falsa. La expedición comercial catalana llegó sin novedad á Mequinez el día 23, y sus individuos escribieron aquel mismo día á sus familias.

La expedición continuará en breve su viaje camino de Fez. La noticia del desastre fué lanzada con un fin malévolo, según se dice.

Ha vuelto á establecer su residencia en Madrid (donde ha llegado hace pocos días), y ha vuelto á formar parte de la redacción de *La Epoca*, D. Luis Alfonso.

Después de haberse verificado algunas reparaciones en el montaje de la pieza, se han hecho en Gibraltar pruebas de fuego con el cañón de 45 centímetros y 100 toneladas de la batería «Lord Napier de Magdala».

Un maestro de instrucción primaria, residente en Mazarrón, ha enviado á Murcia, con destino á la biblioteca de la Sociedad Económica, un documento verdaderamente curioso.

Se trata del autógrafo original del manifiesto que Roque Barcia dió en el año 1874 á los republicanos federales españoles.

A dicho documento acompañan el tintero y la pluma con que fué escrito.

Parece que han regresado á Málaga varios de los emigrantes que, soñando un porvenir dichoso, habían ido á la República Argentina.

Los infelices, á pesar de cuanto dicen los partidarios de la emigración, no han logrado encontrar medios de subsistencia.

El cura de la parroquia de Leiro ha sido objeto de un inculcable y barbaro atentado.

Hallándose días pasados, á las ocho de la noche, en su casa-habitación con otras personas, estalló un petardo de dinamita que sobre el tejado de la referida casa habían arrojado los criminales.

La detonación fué tan grande que se oyó á una legua de distancia, siendo grandes los deterioros causados en la finca, sin que, providencialmente, hayan ocurrido desgracias personales, gracias á una enorme viga que contuvo el petardo y la parte de techumbre destruida.

Varios estudiantes de Santiago hicieron días pasados una apuesta extravagante.

Consistió en ver cual de ellos se tomaba ca-

lo sobre la franqueza, de la astucia sobre el candor; gozaba entre ellas de toda la confianza que naes de prolongada costumbre y de intimidad cotidiana, y sus señoras, para usar su mismo lenguaje, estaban muy lejos de sospechar, bajo las apariencias de graciosa jovialidad y obsequiosas atenciones de que se reviste con consumado arte, el frenesí de orgullo y de ingratitud que roe su miserable alma. Cosa harta verosímil era que mano tan segura y tan diestra derramara su veneno con pleno éxito. La señorita Carolina podía temer en verdad, al ceder á su resentimiento, colocar de nuevo la mano de Margarita en la del señor de Bevallan y apresurar el matrimonio que destruiría su propia ambición; pero sabía yo que el odio de la mujer no calcula nada y lo arriesga todo, y temía, por consiguiente, por parte de ésta la venganza más rápida y más ciega, en lo cual tenía razón.

Todo esto me hizo pasar en penosa ansiedad las horas que había dedicado á dulces pensamientos. Todo cuanto la dependencia puede tener de más punzante para un alma activa, la sospecha de más amargo para una conciencia recta, y el desprecio de más humillante para un corazón que ama, todo lo experimentaba yo. En mis días peores no me había presentado la adversidad copa más emponzoñada. Sin embargo, procuraba trabajar como de costumbre. A eso de las cinco fué á casa, donde se encontraban las señoras desde el mediodía. En el salón encontré á la señorita Margarita, la señora Aubry, el señor de Bevallan y dos ó tres personas más que me eran poco conocidas. Margarita no manifestó verme, y continuó departiendo con el señor de Bevallan con más animación que de ordina-

torce chocolates con bizcochos, y después, como suplemento, 150 bizcochos más.

Un estudiante de Játiva, que aceptó la apuesta, se tomó los catorce chocolates, pero no llegó sino hasta 120 bizcochos.

Certámenes literarios en el Liceo de Granada

Se están imprimiendo las convocatorias para los certámenes organizados por el Liceo. Estos serán dos; uno extraordinario con premios por valor de 6.000 pesetas, y otro ordinario con premios importantes 5.000 pesetas y cinco objetos de arte.

Los temas del certamen extraordinario serán los siguientes:

Primero.—Una leyenda histórica en verso sobre una leyenda granadina, que se premiará con un título de socio de honor del Liceo y 1.000 pesetas.

Segundo.—Un poema sinfónico á grande orquesta inspirado en alguno de los episodios del poema de Zorrilla «Los Gnomos.» La composición ha de estar desarrollada en tres ó cuatro tiempos.

Premio: título de socio de honor del Liceo y 5.000 pesetas.

Los temas del certamen ordinario son: Una poesía titulada «La Alhambra;» premio, 1.000 pesetas.

Un romance octosilabo de asunto libre; premio un objeto de arte.

«El socialismo de la cátedra. Virtualidad de sus doctrinas para solución de los problemas sociales y económicos más importantes en la época actual.» Premio, mil pesetas.

«El sistema representativo: el parlamentarismo.» Premio, un objeto de arte.

«Topografía médica de la ciudad de Granada.» Premio, mil pesetas.

Proyecto de un invernadero para el cultivo de plantas y flores con destino á los jardines públicos de Granada. Premio, un objeto de arte.

Boceto al óleo, cuyo asunto se inspire en un hecho de la historia de Granada tratado por Zorrilla en cualquiera de sus obras. La dimensión del boceto será un metro en su línea mayor. Premio mil pesetas.

Alto relieve en barro cocido que tenga por asunto una escena de costumbres granadinas ó andaluzas. Su dimensión será cincuenta centímetros en su línea mayor. Premio un objeto de arte.

Los cantos característicos del pueblo andaluz, tienen su origen en la música árabe? Dado el caso de que ésta tan sólo hubiese ejercido influencia en los cantos indígenas, ¿han conservado aquéllos su antiguo carácter? ¿Sus modificaciones corresponden á la época romana, ó á la goda ó á la árabe? Premio, mil pesetas.

Serenata andaluza á grande orquesta: premio, un objeto de arte.

El plazo para la presentación de los trabajos espirará el 20 de Mayo próximo. No hay accésit. Los premios se entregarán en una gran velada literaria.

El tribunal para el examen extraordinario de literatura la formarán el presidente y un secretario de la sección de literatura del Liceo; dos jurados que nombre la Academia Española; dos que nombre el Ateneo de Madrid; dos que nombre la Universidad de Granada; uno elegido por los poetas que concurren al certamen.

El tribunal de música lo formarán el presidente y un secretario de la sección de música del Liceo; dos jurados que nombre la Escuela Nacional de Música y Declamación; dos que nombre la Sociedad de Escritores y Artistas de Madrid; dos nombrados por la Escuela provincial de Música de Granada, y uno elegido por los aspirantes á premio.

rio. Tratábase de un baile improvisado que debía celebrarse aquella misma noche en una quinta inmediata, al que había de concurrir la joven con su madre, é instaba al señor de Bevallan para que las acompañase: éste se excusaba alegando que había salido de casa por la mañana, antes de recibir la invitación, y que no se encontraba en traje conveniente. Margarita insistía, con amabilidad graciosa y apremiante que parecía sorprender á su mismo interlocutor, diciéndole que tenía tiempo seguramente para ir á su casa, vestirse y volver para acompañarlas. El señor de Bevallan objetó que todos sus caballos de tiro estaban forrajeando y que no podía volver á caballo en traje de baile.

—Pues bien—dijo la señorita;—le llevarán á usted en la carreta.

Y al mismo tiempo, dirigiendo por primera vez la vista hacia mí y envolviéndome en una mirada en la que ví estallar el rayo me dijo con voz breve de mando:

—¡Señor Odio, que enganchen!

Esta orden servil entra tan poco en la medida de las que acostumbran á dirigirme aquí y en la de las que pueden suponerme dispuesto á soportar, que despertó la atención y la curiosidad hasta de los más indiferentes. Inmediatamente cesaron todas las conversaciones: el señor de Bevallan miró con asombro á la joven, en seguida me miró á mí, tomó aspecto grave y se levantó. Si esperaban algún loco arrebatado de cólera, se engañaron. Cierta es que las insultantes palabras que me había dirigido aquella boca tan bella, tan amada... y tan cruel, habían hecho penetrar el frío de la muerte hasta en las fuentes más profundas de mi vida, y du-

El poema sinfónico que resulte premiado lo ejecutará la orquesta de Bretón en el acto de la coronación de Zorrilla.

La poesía será leída en la velada literaria.

De la Provincia

Menorca

El martes por la mañana en las inmediaciones de la Mola chocaron el vapor-correo Nuevo Mahóns y la polacra goleta Anita, procedente de Marsella...

Hallándose la goleta en la imposibilidad de maniobrar, fondeó en el sitio de la ocurrencia. En vista de ello el vapor acudió en su auxilio...

En la tarde del lunes el Sr. Juez de Instrucción de este Partido acompañado del médico forense Sr. Colorado, se constituyó en el pueblo de Alayor...

Por la Aduana de Mahón durante el mes de Marzo han sido despachados 589 kilos petróleo, 5.000 hierro viejo...

Precedentes de la costa de Mallorca llegaron a aquellas aguas tres barcas pescadoras, para dedicarse a la pesca de langostas...

En el puerto de Mahón fondearon en el pasado mes de Marzo 1 buque de guerra español, 2 extranjeros, 18 mercantes españoles...

Dejándose sentir en muchos puntos de esta isla la escasez de pastos, algunos propietarios han acudido a los mercados de Palma y Argel...

Nos escriben de Manacor, dándonos cuenta de que ayer por la tarde empezaron a resolverse las reclamaciones deducidas contra el reparto de consumos...

En consecuencia de los múltiples inconvenientes y de los perjuicios y cuestiones constantes á que daba origen la malhadada cuestión de consumos...

Ayer por la mañana fué encontrado cadáver en su propia casa calle de la Barraca-Alta del término de Petra...

A las tres de la madrugada de ayer fondeó en la bahía de Alcudia, el vapor correo Puerto-Mahón y desembarcó en dicho puerto la valija y 21 pasajeros...

De la Capital

Según nuestras noticias se trabaja con un celo digno de mención en el arreglo del archivo general de los tribunales...

En vista de ellas y puesto que tal vez tengan que ver estas disposiciones con el archivo de la Delegación de Hacienda...

Es pues de desear el arreglo inmediato del mencionado archivo pues así lo reclama el derecho del público.

Ayer tarde en el vapor Mallorca se embarcaron para Valencia los reclutas del presente reemplazo que van destinados al regimiento de Guadalupe...

La música del regimiento de Filipinas, con la banda de cornetas acudió al muelle en don-

de tocó algunas piezas durante el embarque de los mencionados reclutas y también al salir ambos buques del puerto.

Todo el muelle, así en los andenes como en el malecón estaban atestados de gente, de modo que parecía una tarde de fiesta...

Como verán nuestros lectores por la necrología que publicamos en otro lugar, ayer falleció, víctima de una pulmonía, nuestro amigo D. Bernardo Calvet...

Enviamos nuestro más sentido pésame á la familia del difunto.

La Alcaldía ha impuesto 15 pesetas de multa á una compradora de trapos al por menor, que se servía para su negocio de unas balanzas por medio de las cuales engañaba á los vendedores...

Ayer por la mañana fué encontrado en el foso, cerca de la Puerta Pintada, el cadáver de una criatura al parecer recién nacida. De ello tiene conocimiento el Juzgado.

Ayer tarde mientras se aglomeraba la gente en la explanada del Muelle para ver embarcar los quintos una pobre mujer se cayó al mar. Seguramente hubiera perecido á no ser por el pronto auxilio que le prestaron los circunstantes...

Conviene y es urgente que el Sr. Arquitecto municipal ó cualquiera de los que ejercen autoridad en el municipio pasen, enseguida de haberse enterado de este suceso por la calle de Lulio y vean la forma como se está derribando por los penados de este presidio una tapia que linda con la calle nombrada la cual como amenaza venir abajo y aplastar á las personas que desgraciadamente pasen por dicha calle...

Hemos sentido grata impresión al recibir una fotografía que contiene un grupo de nueve lindas niñas en traje de marinero, las mismas que en una carretela pasaron durante los días de carnaval y de cuyo buen efecto nos ocupamos.

Son alumnas del Colegio del Carmen, establecido en la calle de los Olmos y la fotografía ha sido sacada por el Sr. S. Iglesias que tiene su establecimiento en la calle mencionada.

Agradecemos tan delicado obsequio.

Ayer á cosa de las once de la mañana en la almadraza tendida frente á Cas Catalá se enredó un cap' olla, pez voraz de unos cuatro metros de longitud y á pesar de los esfuerzos que hizo no pudo salir, quedando desfallecido; al cabo de mucho tiempo lo desenredaron y trajeron al puerto.

En vista de la rareza del tal pescado se le tiene de manifiesto en una barca frente á la Lonja para las personas que tengan gusto de verle.

RELACION nominal de los donativos entregados en esta Comandancia hasta el día de hoy á favor de las familias de los seis naufragos que perecieron á consecuencia del temporal que reinó en la noche del martes 26 de Marzo último.

Cañonero Alsedo

Suma anterior, 125'50 pesetas.—Comandante, don Pedro Doménguez, 20.—2.º Comandante, don Mateo Mezquida, 15.—2.º Contramaestre, D. Nicolás Barber, 3.—2.º Carpintero, don Domingo Adrover, 1.—2.º Maquinista, don Gerónimo Pozuelo, 4.—4.º Maquinista, don Martín Roca, 4.—Ayudante de Maquina D. Fernando Henda, 2.—2.º Contestable, don Pablo Lopez, 3.—Fogonero 1.º, José Ruiz, 0'50.—Idem, Antonio Martínez, 0'50.—Idem, Feliciano Sans, 0'50.—Idem 2.º, Francisco Madrid, 0'50.—Idem 2.º, Jaime Vaquer, 0'50.—Idem 2.º, Miguel Bonet, 0'50.—Artillero, 1.º, José Rodríguez, 1.—Cabo de mar 1.º, Rafael Torres, 1.—Idem 2.º, Juan Aleñar, 0'50.—Cocinero, Rafael Andreu, 0'50.—Cabo de mar 2.º, Teodoro Enseñat, 0'50.—Idem, Miguel Gomila, 0'50.—Marinero 1.º, Martín Cerdá, 1.—Idem, Pedro Juan Perez, 0'50.—Idem, Juan Canet, 0'50.—Idem, Bartolomé Bosch, 0'50.—Idem, Rafael Juan Bannasar, 0'50.—Marinero de 1.º, Juan Lloret, 0'50.—Idem de 2.º, Jaime Euster, 0'50.—Idem, Pedro Covas, 1.—Idem, Miguel Pons, 0'50.—Idem, José Valverde, 0'50.—Idem, Antonio Ferrer, 0'50.—Idem, Antonio Bosch, 0'50.—Centro Náutico Balear, lo que recaudará.—Naviero, D. Miguel Mulet y Alemañy, 2'50.—Capitan D. Bartolomé Juan Roca, 1.—Patron, Miguel Bosch y Bosch, 1.—D. Andrés Ferrer, 1.—Patron, D. Antonio Alemañy, 1.—Idem, Miguel Flexas, 1.—Idem, Matias Alberti, 1.—Idem, Miguel Landino, 1.—Capitan, D. Juan Bosch, 5.—Naviero, D. Bernardo Estela, 5.—Patron José Oliver y Bosch, 1.—D. Pedro Ripoll, 5.—Practico del Cañonero Alsedo, D. José Carratalá, 2'50.—Sres. Martinez y Planas, 25.—Dependientes, de los Sres. Martinez y Planas, 10.—D. Pedro Lupo, 2'50.—Asesor de Marina de Andraitx, D. Mateo Bosch, 20.—D. Fran-

cisco Truyol y Chauverón, 10.—Asesor de Marina de Alcudia D. Enrique Sureda, 5.— Total, 292 pesetas.

Pasatiempos

En la prevención: El inspector.—¿Por qué ha pegado usted esta noche á ese caballero? El detenido.—Porque no había podido pegarle por la tarde.

Mercados

Precios corrientes en Inca el 4 de Abril.

Table with 2 columns: Item and Price. Items include Almendrón, Trigo, Candeal, Cebada del país, Id. forastera, Avena del país, Id. forastera, Garbanzos, Maiz, Habichuelas confites, Id. blancas, Frijoles, Habas para cocer, Id. ordinarias, Id. para ganados, Cerdos cebados.

Cultos

Jubileo de Cuarenta Horas

En San Miguel concluye; á las diez misa mayor. Por la tarde los actos de coro y al anochecer un rato de meditación, estación y la reserva precedida de procesión y Te-Deum.

Otras funciones

En la Catedral estará expuesta la reliquia de la Túnica de la Santísima Virgen Maria, y en el divino oficio predicará el P. Lasquibar.

En Santa Eulalia se expondrá la de la Sagrada Espina de la Corona de Nuestro Señor Jesucristo, y por la tarde habrá sermón cuaresmal por D. Bernardo Matas.

En Santa Cruz, San Miguel y San Francisco, al anochecer, habrá sermón cuaresmal.

En la Merced, á igual hora, sermón sobre la sexta palabra que pronunció Jesucristo en el Calvario pendiente de la Cruz.

En Santa Catalina de Sena, también al anochecer, continuará el septenario de S. Vicente Ferrer, con sermón que pronunciará D. Guillermo Sala.

En San Jaime se celebrará fiesta de S. Vicente Ferrer. A las 9 y 12 horas solemnes y después la misa mayor. Predicará las glorias del Santo, el cura-párroco de la misma Iglesia.

La devoción de S Blas en la propia iglesia se verificará pasado mañana domingo.

Visita á la Corte de Maria

En Santa Eulalia, á la Virgen de la Piedad.

Mañana á las 9 y media, en la Capilla de Palacio, tercero día de la novena de la Virgen de los Dolores, á la intención de una devota persona por sufragio del alma del Excmo. é Ilustrísimo señor D. Miguel Salvá y Munar, Obispo que fué de esta Diócesis, Q. E. P. D.

Estadística

RELACION de las inscripciones verificadas en los Juzgados de esta capital.

Nacimientos

Día 2

Varones Uno. Hembras Cuatro.

Matrimonios

Día 2

D. Gabriel Frau y Martorell con D.ª Rosa Martorell y Comas.

Defunciones

Día 3

Gabriel Martorell Coll, viudo, de 85 años; calle de Salas, de catarro. Vicente Escandell Escandell, viudo, de 73 años, Hospital, de apoplejía. Buenaventura Catañy Mendoza, viudo, de 60 años, calle de los Olmos, de tuberculosis. Francisco Desumbila Espel, casado, de 52 años, calle del Socorro, de neumonia. Fernando Portell Lliteras, de 3 años, Arrabal, de difteria. Rafaela Oliver Bosch, viuda, de 84 años, Arrabal, de cancer uterino. Magdalena Miró Bounin, soltera, de 74 años, calle de la Victoria, de catarro. Antonia Vizmanos Socías, casada, de 36 años, calle de Verí, de tuberculosis.

Registros del puerto

Día 4

A LA PUERTA DEL SOL

Estado de la atmósfera.—Gruesas nubes en los altos con escasos celajes; en los bajos nieblas y calina muy densa con humedad. En la parte de levante cerrado el horizonte.

Idem del viento.—Leveche fresco con rachas del S. S. O. presentando indicios de velar.

Idem de la mar.—Picada y cabrillada; ligera resaca en las playas.

Buques á la vista.—Los vapores Mallorca y Jaime II á la altura de Calafiguera solicitando la alta mar.

Vigía de Portopi.—Sin señal.

Movimiento de buques

Día 3

FONDEADOS

De Rosas vapor inglés Ulve, de 173 ton., cap. D. H. M. Rigg, con 17 mar., 9 pas. y lastre.

De Ibiza laud Virgen del Carmen, matrícula de Ibiza, de 16 ton., pat. Juan Borrut, con 4 mar. y cebada.

De Alicante Ibiza en 14 horas vapor Unión, matrícula de Palma, de 401 ton., cap. D. Juan Bosch, con 23 mar., 23 pas., valija y efectos.

DESPACHADOS

Para la mar vapor inglés Ulve, de 173 ton., cap. D. H. M. Rigg, con 17 mar., 9 pas. y su equipo

Para Torrevieja balandra Alerta, matrícula de Palma, de 61 ton., pat. Bartolomé J. Roca, con 4 mar. y lastre.

Matadero

Reses sacrificadas para el abasto público de esta ciudad.

Día 3

Cerdosas 7 Vacunas 1 Lanares 82

Advertisement for Don Bernardo Calvet y Juan FARMACÉUTICO. Includes a cross symbol and text: 'HA FALLECIDO Su desconsolada esposa, hijos y demás parientes, suplican á sus amigos y conocidos le tengan presente en sus oraciones y asistan al rosario que se rezará en la casa mortuoria (Danús, 1.º-2.º) á las 12 de esta mañana, y después á la conducción del cadáver al cementerio.'

BOLETIN METEOROLOGICO

Día 4-9 mañana.

Barómetro.	758.7	mm.
Termómetro seco.	16.2	grados.
Id. húmedo.	14.4	id.
Mínima.	6.3	id.
Reflector.	3.1	id.
Dirección del viento.	S. O.	
Ascenso del barómetro en 24 horas.	0'0	mm.
Descenso del barómetro en 24 horas.	4'4	mm.

FERRO-CARRILES DE MALLORCA

Servicio de trenes que registrá desde el 1.º de Abril al 14 de Octubre de 1889

De Palma á Manacor y La Puebla: á las 7'30 mañana, 2 y 4 (mixto) tarde.
De Manacor á Palma: á las 3 (mixto), 7'30 mañana y 5'45 tarde.
De Manacor á La Puebla: á las 7'30 mañana y 5'45 t.

De La Puebla á Manacor: á las 7'55 mañana, 2'30 y 5'55 (mixto) tarde.
De La Puebla á Palma: á las 7'55 mañana, 5'55 (mixto) tarde.
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: De Inca á Palma, á la 1 tarde.

VAPORES-CORREOS

Salidas de Palma.

Para Barcelona, martes 5 tarde y domingo 8 mañana, vía Alcudia.
Para Valencia, jueves 5 tarde.
Para Ibiza y Alicante, domingo 8 mañana.
Para Mahón, lunes 5 tarde y miércoles 2 tarde vía Alcudia.

Llegadas á Palma.

De Barcelona, jueves 10 mañana vía Alcudia y sábado 7 mañana directo.
De Valencia, lónes 7 mañana.
De Alicante é Ibiza, miércoles 10 mañana.
De Mahón, jueves 7 mañana y lónes 10 mañana.

ÚLTIMAS COTIZACIONES

PALMA 3 de Abril.	
Crédito Balear.	115'00
Cambio Mallorquin.	80'00
Ferro-carriles de Mallorca.	57'25
Alumbrado por Gas.	123'00
Obligaciones de los F. C. de M.	par.
Harinera Ma lorquina.	82'00
Bonos Municipales.	44'00
La Islaña, Empresa Mallorquina de vap.	00'00
Madrid 3 Abril, (Cotización oficial.)	
4 pº perpetuo interior.	74'95
4 pº amortizable.	88'60
Billetes hipotecarios de Cuba.	104'80
Banco de España.	408'50
Tabacos.	111'00
Barcelona 3 (Cotización de la tarde.)	
4 pº perpetuo interior.	74'97
4 pº perpetuo exterior.	76'68
4 pº amortizable.	88'50
Billetes hipotecarios de Cuba.	104'60
Banco Hispano-Colonial.	54'75
Ferro-carriles del Norte.	81'25
Paris 3 Abril.	
4 pº español.	75'30
Panamá.	53'00

HOJAS DEL CALENDARIO

ABRIL	ABRIL
Luna nueva el 31. Cuarto creciente el 8. Sol: sale á las 5 h. 37 m. Pónese á las 6 h. 29 m.	Luna nueva el 31. Cuarto creciente el 8. Sol: sale á las 5 h. 35 m. Pónese á las 6 h. 30 m.
HOY	MAÑANA
5	6
1155.—Es preso en Burgos el Condestable D. Alvaro de Luna.	1811.—Se colocan los cimientos de la Pirámide de Buenos-Aires.
VIERNES	SABADO
95) S. Vicente Ferrer (270 y santa Emilia vg.	96) Ss. Celestino papa (269 cf., Sixto I papa mr., Guillermo ab. y sta. Catalina de Palencia.

(NEW-YORK LIFE INSURANCE COMPANY)

LA NEW-YORK

COMPANIA MUTUA DE SEGUROS SOBRE LA VIDA, FUNDADA EN 1845
AUTORIZADA EN ESPAÑA POR REAL ORDEN

Sistema puramente mútuo á primas y contratos fijos, ofreciendo al público combinaciones especiales exclusivamente de la Compañía.

Esta importante Compañía, que cuenta 44 años de existencia, es la única en España, cuyo fondo de garantía pertenece por completo á sus asegurados, entre los cuales se reparten cada año los beneficios.

Resumen del 44.º Balance anual

Total del activo en 1.º de enero de 1889.	Ptas. 484.461.066'79
Total del pasivo id. id. id.	447.757.804'87
Excedente del activo sobre el pasivo.	36.703.761'92
Total de ingresos en 1888.	131.642.148'26
Total de pagos en 1888.	80.273.109'70

Los nuevos seguros de capitales han alcanzado la enorme suma de 648 millones, superando en 94 1/2 millones á la obtenida en 1887. El activo ha tenido un aumento de 54 millones, y los capitales asegurados en vigor, han aumentado en 316 millones, alcanzando la cifra de 2.176 millones.

Director particular en Cataluña y Baleares,

D. MANUEL GES

OFICINAS: PASEO DE COLON Y CALLE DE LA MERCED, 20, 22 Y 24, BARCELONA

Agentes en Mallorca é Ibiza, J. Mas y C.ª

143, SINDICATO, PALMA

LA EQUITATIVA

Sociedad de seguros sobre la vida, de los Estados- Unidos.
Autorizada en España por R. O. de 10 de Octubre de 1882

SITUACION EN 1.º DE ENERO DE 1889.

Activo.	Duros 99.042.922 "
Pasivo.	" 78.248.207 "
Capital sobrante.	Duros 20.794.715 "
Valor de sus inmuebles en América y Europa.	Duros 21.710.449'82
Nuevos seguros realizados en 1888.	Duros 153.933.535 "
Total pólizas en vigor.	Duros 549.216.126 "

Presidente, H. B. Hyde.
Vice-presidente, J. W. Alexander.
Director gerente para España y Portugal, Excmo. Sr. D. Juan Angel Rosillo.

DELEGACION DE CATALUÑA Y BALEARES
Excmo. Sr. D. Mariano Casi y Lopez, Delegado-Administrador.
Sr. D. Pedro de Rosselló, Secretario-Asesor.

COMITÉ CONSULTIVO Y DE REFERENCIAS
Presidente, Excmo. Sr. D. Juan Tutau.
Vice-presidentes, Sr. D. Emilio Vidal-Ribas y Torrents.
Sr. Marqués de Santa Isabel.
Vocales, Sr. D. José Estruch y Cumella.
Sr. D. José Castellet y Sampsó.
Sr. D. José M.ª Vallés y Ribot.
Sr. D. José Coroleu.

LA EQUITATIVA ha pagado á los tenedores de pólizas ó á sus herederos desde 1859, fecha de su constitución, la suma de duros 122.386.026'43.

LA EQUITATIVA es la ÚNICA sociedad de seguros que emite Pólizas Libérrimas Indisputables y la ÚNICA también que, además de la sólida garantía de su inmenso Activo, ofrece á sus asegurados de España una especial tan importante como la de su magnífico inmueble en construcción en Madrid, calles de Alcalá y de Sevilla, cuyo coste está calculado en 5.000.000 de pesetas próximamente.

LA EQUITATIVA es la sociedad que figura en PRIMER TÉRMINO entre todas las demás sociedades de seguros de vida.

- Es la que tiene mayor sobrante;
- La que tiene mayor suma de capital asegurado;
- La que recauda mayor suma en concepto de primas;
- La que tiene mayor exceso entre los ingresos y los gastos.

AGENTE EN PALMA Y SU PARTIDO JUDICIAL,

DON MANUEL CIRER

Calle de Sagrera 9 principal (al lado de la Aduana).

Para la viña

Azufre preparado y refinado á 9 pesetas saco de 50 kilos, puesto en Palma.
Para los pedidos, Papelería de José Tous, Cort, 14.

Alquileres

Un espacioso primer piso con agua, terrado y porche, y una botiga con sótano.
En la calle del Campo Santo, número 23, informarán.

NO MAS CASPA, NI CANAS,

El tricófero Padró

que es el tónico más antiguo de España y más acreditado, hace crecer el pelo sano, limpio y con su color natural.

50 años de éxito á pesar de un sinnúmero de falsificaciones é imitaciones nacionales y extranjeras.

De venta en todas las buenas farmacias y perfumerías de la Península y Ultramar. Farmacia del Globo, Plaza Real, 4, Barcelona. En Palma, Valenzuela hermanos, Cuartera, 2. Libertad, 10. D. José Casanovas, peluquero, Cadena, 6.

Navegación General Italiana

Vapores italianos Con itinerario fijo
Salidas fijas del puerto de Barcelona los días 2 y 16 de cada mes, para Montevideo, Buenos-Aires y Rosario de Santa Fé.
Saldrá el 16 de Abril el acreditado vapor de 5.000 toneladas

Reina Margarita

Admitiendo carga y pasajeros en 1.ª 2.ª y 3.ª clase á precios muy reducidos.
Se anticipan pasajes á familias.
Para informes dirigirse á los Agentes de la Compañía, Sres. Pano y Serra, Brossa, 33 y 35. 6-4

Vapores-correos

FRANCESES
Saldrá de Barcelona el 8 de Abril para Montevideo y Buenos-Aires el vapor-correo francés

Bearn

Admite carga y pasajeros.
Se efectúan los seguros marítimos de las mercancías.
Se despacha en Palma, plaza de Copiñas, núm. 5. 11

Vapores-correos

DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA (antes A. Lopez y C.ª)
Servicios del mes de Abril

El vapor Cataluña saldrá de Barcelona el 5 para Puerto-Rico y Habana.
El vapor Reina María Cristina saldrá de Barcelona el 25 para Puerto-Rico y Habana y litorales de Ponce, Mayagüez, Santiago de Cuba, Gibara y Nuevitas.
El vapor Isla de Mindanao saldrá de Barcelona el 5 para Manila.

Admiten carga y pasajes para dichos puntos con extensión á Cádiz, Canarias, Méjico, Centro América y puertos del Pacífico.

Rebajas á familias y por pasajes de ida y vuelta, como igualmente siendo un número regular de pasajeros.

Los gastos de pasajes y fletes de ésta á Barcelona son por cuenta de la Empresa.
Informarán en Palma, plaza Copiñas, 5. 8

TIENDA PARA VENDER

CON SUS EXISTENCIAS Ó SIN ELLAS.
Se vende una en la calle de Pelaires, núm. 72.
En la misma darán razón. 4-2

Gusano de seda

Mr. E. Viallet, calle de los Olmos, 96 (ex-fábrica de papel) tiene el honor de participar á los propietarios de morales que les facilitará gratuitamente semilla de gusano de seda del moral, raza francesa, regenerada proviniendo de la cría celular, sistema Pasteur.
Informarán en la misma fábrica y calle de la Concepción, número 14, entresuelo. 15-13

Sulfato de cobre

inglés, marca Macclesfield la más acreditada por su pureza, cuya circunstancia recomendamos, por cuanto el adulterado no produce los efectos apetecidos.

Se vende en la Droguería de José Juan (Nueva)

MARINA 20, 22, 24 y MAR 23

Frente al Huerto del Rey

En la misma se facilitarán instrucciones para aplicarlo á la extinción del Mildew.



MARCA DE FÁBRICA

LA PROVIDENCIA DE

BENITO POMAR

Jabón duro de todas clases. Jabón blando. Jabón de tocador. - Rincón. - Palma.

SE DA LEGIA

MARCA DEPOSITADA

PRECIOS AL POR MENOR

Pastillas.—Desde 0'07 1/2 céntimos de peseta ó 3 de escudo una.
Duro en barras.—Desde 0'20 céntimos de peseta ó 8 de escudo libra.

AL POR MAYOR

Para dentro y fuera de la ciudad precios sumamente reducidos y muy ventajosos.

Rincón 11, al lado del Colmado La Providencia

Aparato pulverizador

para rociar las viñas con sulfato de cobre
El mas recomendable por su bondad y baratura y que mejores resultados dió el año anterior.

Se ha recibido el numeroso pedido que, para satisfacer las demandas y después de agotadas las existencias, se hizo de este especial aparato.

Las personas que lo tienen encargado, pueden ya recogerlo; así como pueden pasar á examinarlo aquellas que no lo conozcan y tengan de él necesidad.

Establecimiento de D. Jaime Obrador y Peris, calle de Santo Domingo, números 16 y 22 y Pizá números 1 y 3.—Palma. 4-1

Se ha extraviado una

perra de Terranova. La persona que lo tenga en su poder y quiera devolverlo puede dirigirse á D. Pablo Cavaller, Plaza de Santa Fé, y será gratificada.

Leche

de cabra y vaca, se encontrará todos los días, por la mañana y por la noche, á 8 céntimos la medida, en la taberna de la calle del Mar, número 2.

Una operación particular

es el separarse las cejas quien las tenga muy pobladas y le dán entrecerjo sério y repulsivo, ó quitarse el importuno vello que sombrea la cara de algunas damas, ó hacerse la corona sin necesidad de la navaja del peluquero, ó quitarse el pelo de los carrillos los hombres peludos. Todo esto es una operación muy particular y muy factible en dos minutos, con solo el empleo del Depilatorio imperial Padró.

FRASCO 10 REALES

Farmacia del Globo, Plaza Real, Barcelona. En Palma, Valenzuela hermanos, Cuartera, 2. Libertad, 10. D. José Casanovas, peluquero, Cadena, 6.